

Hirtzfelden : l'éducation à l'environnement



Emmanuel Metz, la nouvelle directrice de la Maison de la nature, présente l'exposition sur la nappe phréatique qui sera visible dimanche à Hirtzfelden.

Photo Christian Werthe

La Maison de la nature du vieux canal ouvrira officiellement ses portes en septembre à Hirtzfelden. D'ici là, le public pourra y découvrir cet été une exposition consacrée à la nappe phréatique. Rencontre avec la nouvelle directrice des lieux, Emmanuelle Metz.

Inaugurée le mois dernier (lire *L'Alsace* du 25 juin), la Maison de la nature de Hirtzfelden ouvrira ses portes officiellement en septembre. Nichée dans un magnifique écrin de verdure, en bordure du vieux canal du Rhône-au-Rhin, ce bâtiment basse consommation mêlant harmonieusement béton et bois est en train de prendre vie, à mesure que l'association chargée de la gérer s'approprie les lieux. « Nous sommes en train de constituer l'équipe, d'ailleurs le recrutement d'un nouvel animateur devrait avoir lieu très prochainement », explique la directrice, Emmanuelle Metz, qui a elle-même pris ses fonctions début juin. Pour cette jeune femme de 33 ans, dynamiser et faire vivre cette nouvelle structure est un vrai challenge qu'elle a choisi de relever avec beaucoup d'enthousiasme. « J'ai toujours été très attirée par toutes les questions qui relèvent de l'environnement, même si j'ai débuté ma carrière dans un tout autre domaine », sourit-elle. Après des études supérieures dans le commerce, Emmanuelle Metz travaille en effet un temps chez France Telecom, avant de

changer radicalement d'orientation pour se consacrer à la nature. « Ce fut une vraie prise de conscience de la problématique environnementale. J'ai voulu agir dans ce domaine, car c'est en faisant connaître l'environnement que l'on suscite l'envie de le protéger », explique-t-elle. La future directrice de la Maison de la nature suit alors une formation d'animatrice nature environnement et patrimoine, ce qui lui permet d'intégrer l'équipe de la réserve de la Petite Camargue. Elle y restera 10 ans, de 2004 à cette année. « J'ai vu la création de cette Maison de la nature comme une excellente opportunité de mettre à profit l'expérience acquise à la Petite Camargue », souligne-t-elle.

Portes ouvertes, ateliers, conférences...

La jeune directrice ne cache pas son ambition de faire de ce lieu une maison ouverte à tous, « un endroit privilégié pour sensibiliser un maximum de personnes aux problématiques environnementales », explique-t-elle. Un objectif qu'elle entend développer autour de deux grands axes de travail, l'éco-citoyenneté et l'euro-citoyenneté, destinés aussi bien à promouvoir l'éducation à l'environnement, qu'à renforcer la coopération transfrontalière avec les pays voisins. « Notre but, c'est que ce nouvel outil soit opérationnel le plus rapidement possible, afin que le public puisse dès la rentrée bénéficier des avantages que procure cette Maison », souligne quant à lui le président de l'association, François Sauvageot. Portes ouvertes, informations aux écoles, ateliers pour les petits, conférences pour les grands, l'éventail des

animations prévues est large, et le président invite toutes les bonnes volontés à y participer : « La porte est ouverte à tous. Ceux qui ont du temps à donner sont les bienvenus », lance-t-il.

Le public devra patienter un peu jusqu'en septembre afin de connaître le détail des animations proposées par la Maison de la nature. D'ici là, il sera possible de visiter ponctuellement une exposition sur la nappe phréatique, qui restera en place jusqu'à mi-novembre. Une animation autour de ce thème aura lieu dimanche, à partir de 10 h.

Stéphane Cardia

■ **Y ALLER** Maison de la nature, rue de Bâle à Hirtzfelden, Tél. 09.64.25.55.54. Animation autour de l'exposition sur la nappe phréatique, dimanche 20 juillet, à 10 h. Entrée libre.



François Sauvageot, président de l'association de gestion de la Maison de la nature.

Photo S.C.